

**TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023**

EL 29 DE NOVIEMBRE DEL 2023 EN LAS INSTALACIONES DEL HOTEL PARADOR, SE DA INICIO A LA SESIÓN TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES.-----

**-----DESARROLLO DE LA SESIÓN-----**

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** SIENDO LAS 11:33 HRS DEL 29 DE NOVIEMBRE DEL 2023 DAMOS INICIO A LA TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, LE VOY A PEDIR A LA SECRETARIA TÉCNICA NOS APOYE CON LA VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR.-----

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** UNA VEZ VERIFICADA LA ASISTENCIA DE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL SEPASEV ME PERMITO INFORMAR QUE EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR, CONTANDO CON 42 ASISTENTES DE ESTE SISTEMA.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** MUY BIEN UNA VEZ QUE LA SECRETARIA TÉCNICA HA DADO CUENTA DE QUE EXISTE QUÓRUM LEGAL, VAMOS A DAR INICIO A ESTA TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN Y TAMBIÉN PARA DAR DESARROLLO LE VOY A PEDIR QUE PONGA A CONSIDERACIÓN EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA.-

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA, DE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL SEPASEV SOMETO A SU CONSIDERACIÓN EL SIGUIENTE PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA:

1. PASE DE LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL SISTEMA ESTATAL Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL;
2. LECTURA Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA;
3. SISTEMAS MUNICIPALES;
4. ACUERDO PARA QUE EL 15 DE DICIEMBRE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL SISTEMA, ENVÍEN INFORMACIÓN PARA EL SEGUNDO INFORME SEMESTRAL, REFERENTE AL PROGRAMA DE ACCIONES ESTRATÉGICAS DE CUMPLIMIENTO A LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL ESTADO DE ZACATECAS Y PROGRAMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES EN EL ESTADO DE ZACATECAS (PASE);
5. ENVÍO DE PROPUESTAS PARA LA INTEGRACIÓN DE INSTANCIAS MUNICIPALES DE LAS MUJERES EN LAS SESIONES DE COMISIONES;
6. PRESENTACIÓN DEL PRIMER INFORME SEMESTRAL ENERO-JUNIO 2023 SEPASEV-PASE-AVGM;
7. ASUNTOS GENERALES;
8. CIERRE DE LA SESIÓN.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** MUY BIEN, MUCHAS GRACIAS, PONEMOS A CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL SISTEMA EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA, PIDIÉNDOLE A LA SECRETARIA REGISTRE EL SENTIDO DE LOS VOTOS.-----

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** SE LES SOLICITA POR FAVOR MANIFESTAR EL SENTIDO DE SU VOTO LEVANTANDO SU MANO EN RELACIÓN AL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA, ¿QUIÉNES ESTÉN A FAVOR?, ¿EN CONTRA?, ¿ABSTENCIONES?, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE CON 42 VOTOS A FAVOR SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** MUY BIEN, SIENDO APROBADO EL ORDEN DEL DÍA, LE PIDO DE FAVOR SECRETARIA CONTINÚE CON EL DESAHOGO DE LA SESIÓN.-----

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** DOY CUENTA QUE EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES EL NÚMERO TRES SISTEMAS MUNICIPALES, HASTA LA FECHA ESTÁN CONFORMADOS 29 SISTEMAS MUNICIPALES EN DONDE SE LES HA ENVIADO POR TERCERA OCASIÓN RECORDATORIOS PARA SU DEBIDA INTEGRACIÓN, TAMBIÉN NOS FALTAN ALGUNOS MUNICIPIOS DE QUE ENVÍEN SU ACTA DE INTEGRACIÓN PARA TENER LOS REGISTROS CORRESPONDIENTES, ES EL CASO DE FRESNILLO Y CUAUHTÉMOC, LOS DEMÁS INVITARLOS A INTEGRAR LOS SISTEMAS RECORDÁNDOLES QUE LA LEY DE ACCESO DE LAS MUJERES A UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA PARA EL ESTADO DE ZACATECAS EN LOS ARTÍCULOS 29 Y 29 BIS SEÑALAN LA OBLIGATORIEDAD DE QUE LOS MUNICIPIOS DEBEN CREAR LOS SISTEMAS MUNICIPALES, PARA DAR ATENCIÓN A LA AGENDA DE TRABAJO QUE SE MARCAN EN LOS PROGRAMAS QUE SE MENCIONARON HACE UN MOMENTO, ES CUÁNTO.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** SOBRE LOS SISTEMAS MUNICIPALES TAMBIÉN APROVECHAR LA PRESENCIA DE LOS MUNICIPIOS, AHÍ TIENEN LA LISTA DE LOS MUNICIPIOS QUE YA HAN CONFORMADO SU SISTEMA, PARA NOSOTROS COMO GOBIERNO ESTATAL ES MUY IMPORTANTE CONTAR CON LOS 58 SISTEMAS MUNICIPALES DEBIDAMENTE CONFORMADO Y HACER LO NECESARIO POR PARTE DE GOBIERNO DEL ESTADO PARA PODER APOYAR PARA LA INTEGRACIÓN DE LOS MUNICIPIOS FALTANTES, SI HAY ALGÚN ASPECTO EN EL QUE LES PODAMOS COLABORAR O SUMARNOS, TANTO LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES COMO LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO ESTÁ LISTA PARA PARTICIPAR EN ESTE ESFUERZO, PERO SI ES IMPORTANTE, YO CREO QUE ES UNA META BUENA QUE NOS PODEMOS PONER PARA LA SIGUIENTE SESIÓN Y OBTENER UN NÚMERO MAYOR DE SISTEMAS MUNICIPALES CONFORMADOS, LE PIDO DE FAVOR A LA SECRETARIA CONTINUAR CON EL DESAHOGO DE LA SESIÓN.-----

**MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES A. C.:** MUCHAS GRACIAS, BUENOS DÍAS A TODAS Y TODOS, LA PROPUESTA ES QUÉ NO ESPEREMOS MÁS REACCIÓN, CREO QUE HA HABIDO TIEMPO SUFICIENTE DESDE QUE SE EMITIÓ LA CONVOCATORIA, SE LES SEÑALÓ A LOS MUNICIPIOS LA OBLIGATORIEDAD DE CONSTITUIR LOS SISTEMAS, YO CREO QUE ESTO YA REQUIERE UNA ACCIÓN POLÍTICA, POR TANTO, COMO RESPONSABLE DE LA POLÍTICA INTERNA LE PROPONEMOS SECRETARIO SE ACTUÉ DE INMEDIATO, RECORDÁNDOLES A LOS AYUNTAMIENTOS CON PLENO RESPETO A SU AUTONOMÍA, QUE NO SIGNIFICA QUE SON LA HERMANA REPÚBLICA DEL MUNICIPIO "X" O "Y", SINO QUE ESTA NORMADO POR LA LEY QUE EMPRENDA YA ESTA ACCIÓN Y QUE CON ESTOS SISTEMAS QUE ESTÁN YA CONSTITUIDOS SE RETOME LA ACTIVIDAD PARA QUE PUEDAN ELABORAR DEBIDAMENTE SU PLAN DE TRABAJO Y ESTAR DÁNDOLE CONTINUIDAD A LAS SESIONES, ENTONCES SERÍA EN DOS SENTIDOS, RECORDARLES, INFORMARLES Y ACOMPAÑAR LA CONSTITUCIÓN DE LOS 29 MUNICIPIOS FALTANTES Y A QUIENES ESTÁN YA CONSTITUIDOS, DARLES EL APOYO EN EL SEGUIMIENTO, GRACIAS.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** SOBRE LO QUE COMENTA LA MTRA. MARÍA LUISA LO CUAL ES MUY IMPORTANTE, HAREMOS LO PROPIO MTRA., POR PARTE DE LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO, COMENTARLE QUE ES UNO DE LOS PRINCIPALES TEMAS QUE SE TOCÓ EL SÁBADO PASADO EN LA PLENARIA MUNICIPALISTA CON LOS 58 PRESIDENTAS Y PRESIDENTES MUNICIPALES, DE MANERA PERSONAL ESTAREMOS DANDO SEGUIMIENTO TANTO A LA CONFORMACIÓN DE LOS 29, COMO AL SEGUIMIENTO DE LOS YA CONFORMADOS, MUCHAS GRACIAS MTRA.-----

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES EL NÚMERO CUATRO QUE ES EL ACUERDO PARA QUE EL 15 DE DICIEMBRE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL SISTEMA, ENVÍEN INFORMACIÓN PARA EL SEGUNDO INFORME SEMESTRAL, REFERENTE AL PROGRAMA DE ACCIONES ESTRATÉGICAS DE CUMPLIMIENTO A LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL ESTADO DE ZACATECAS Y PROGRAMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES EN EL ESTADO DE ZACATECAS (PASE), ESTO ATIENDE A LA NECESIDAD DE INTEGRAR LOS INFORMES QUE TAMBIÉN ESTAMOS OBLIGADOS A ELABORAR DE ACUERDO CON NUESTRO REGLAMENTO PARA QUE ESTE DE MANERA INTEGRAL LA INFORMACIÓN QUE DESDE SUS INSTITUCIONES, DEPENDENCIAS Y MUNICIPIOS, CONTENGAN ESTA HERRAMIENTA DE INFORMACIÓN, RESALTAR QUE EN ESTOS PROGRAMAS VIENEN YA LOS INDICADORES MUY PUNTUALES DE LAS ACCIONES Y

TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023

ESTRATEGIAS QUE TIENEN QUE CUMPLIR TODOS Y CADA UNO DE LOS QUE INTEGRAN ESTE SISTEMA Y LOS QUE TIENEN UNA RESPONSABILIDAD DE CUMPLIMIENTO EN SUS PROGRAMAS EN VIRTUD DE QUE EL REFLEJO DEL TRABAJO ES UN DIARIO QUE REALIZAN TODAS Y TODOS, ES IMPORTANTE QUE LO PLASMEMOS DE MANERA OPORTUNA EN ESTOS DOCUMENTOS, YA QUE ESO NOS MARCARÁ LA PAUTA PARA QUE EN LAS SIGUIENTES EVALUACIONES SE TENGA UNA EVALUACIÓN ADECUADA AL TRABAJO QUE REALIZAMOS Y QUE SE VEA REFLEJADO EL IMPACTO QUE ESTAMOS GENERANDO EN FAVOR DE LAS MUJERES, ES CUÁNTO.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** MUY BIEN, SIENDO ASÍ Y SI NO HAY ALGUNA PARTICIPACIÓN SOBRE ESTE PUNTO LE PIDO POR FAVOR A LA SECRETARIA, PONGA ESTE PUNTO A CONSIDERACIÓN DEL PLENO Y SIRVA TOMAR NOTA DE LA VOTACIÓN.-----

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** REFERENTE AL PUNTO NÚMERO CUATRO, SOLICITAMOS MANIFESTAR EL SENTIDO DE SU VOTO ¿QUIÉNES ESTÉN A FAVOR?, ¿EN CONTRA?, ¿ABSTENCIONES?, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE CONTAMOS CON 43 VOTOS A FAVOR, CERO EN CONTRA Y CERO ABSTENCIONES.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** MUCHAS GRACIAS SECRETARIA, EN VIRTUD DEL RESULTADO DE LA VOTACIÓN DAMOS POR APROBADO EL ACUERDO PARA QUE EL 15 DE DICIEMBRE LAS Y LOS INTEGRANTES DE ESTE SISTEMA ENVÍEN LA INFORMACIÓN PARA EL SEGUNDO INFORME SEMESTRAL, QUE SE REFIERE PRECISAMENTE A LAS ACCIONES ESTRATÉGICAS DE CUMPLIMIENTO A LA DECLARATORIA DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL ESTADO DE ZACATECAS Y EL PROGRAMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES EN EL ESTADO DE ZACATECAS, MUCHAS GRACIAS Y LE PIDO A LA SECRETARIA CONTINÚE CON EL DESAHOGO DEL ORDEN DEL DÍA.--

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** CONTINUANDO CON EL DESAHOGO DE LA SESIÓN INFORMO QUE EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES EL NÚMERO CINCO ENVÍO DE PROPUESTAS PARA LA INTEGRACIÓN DE INSTANCIAS MUNICIPALES DE LAS MUJERES EN LAS SESIONES DE LAS COMISIONES, EN LA COMISIÓN DE PREVENCIÓN SE ENCUENTRA INTEGRADO POR PINOS, OJOCALIENTE Y VALPARAÍSO, EN LA COMISIÓN DE ATENCIÓN ESTÁN JEREZ, TLALTENANGO Y JUCHIPILA, EN LA DE SANCIÓN ESTÁ INTEGRADA POR SOMBRERETE Y RÍO GRANDE Y EN LA COMISIÓN DE ERRADICACIÓN POR CALERA Y ZACATECAS, POR LO QUE OBSERVAMOS LA NECESIDAD QUE MÁS INSTITUTOS DE LAS MUJERES SE SUMEN A ESTAS IMPORTANTES COMISIONES, QUE COMO LO COMENTABA FORMAN PARTE DEL TRABAJO COLABORATIVO QUE PODEMOS REALIZAR DESDE ESTE SISTEMA, SE PROPONE QUE SE INTEGRE A TODAS LAS

COMISIONES ANTES MENCIONADAS AL MUNICIPIO DE FRESNILLO ESTO EN RELACIÓN A LOS DATOS QUE TENEMOS EN LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES A TRAVÉS DEL BANEVIM SOBRE LA PREVALENCIA EN LOS TEMAS QUE ATAÑAN A LAS MUJERES RESPECTO A LAS VIOLENCIAS SE ENCUENTRAN CON UNA CIFRA IMPORTANTE Y ES POR ELLO QUE INVITAMOS AL INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE FRESNILLO QUE SE SUME TAMBIÉN, SOLICITARLES SI ALGÚN MUNICIPIO QUIERE SUMARSE A LAS COMISIONES, FAVOR DE MANIFESTARLO, SON BIENVENIDAS Y BIENVENIDOS EN VIRTUD DE QUE ESTO FORTALECERÍA EL ACTUAR DE ESTAS COMISIONES EN FAVOR DE SUS MUNICIPIOS, ES CUÁNTO.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** SI NO HUBIERA OTRA PARTICIPACIÓN SOBRE ESTE TEMA, COMENTAR TAMBIÉN SI YA ACORDAMOS TAMBIÉN QUE EL PRÓXIMO 15 DE DICIEMBRE SEA LA FECHA LÍMITE PARA EL ENVÍO DE INFORMACIÓN, YO LES ESTARÍA SUGIRIENDO Y PONIENDO A CONSIDERACIÓN DE USTEDES QUE TAMBIÉN EL PRÓXIMO 15 DE DICIEMBRE SEA LA FECHA LÍMITE PARA QUE LOS MUNICIPIOS PUEDAN INTEGRARSE A CADA UNO DE ESTOS RUBROS, SI ES MUY IMPORTANTE ROBUSTECER LA PRESENCIA DE ESTAS INSTANCIAS MUNICIPALES EN LAS COMISIONES, POR ESO RESPETUOSAMENTE SOLICITAR A LAS REPRESENTANTES DE LOS GOBIERNOS MUNICIPALES PUEDAN INTEGRARSE A CADA UNA DE ESTAS COMISIONES Y PUEDAN HACER LLEGAR A LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES Y A LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO LA PROPUESTA O SU INTENCIÓN DE INTEGRAR DE ESTAS COMISIONES, SI NO HUBIERA ALGUIEN MÁS PARA PARTICIPAR EN ESTE PUNTO, LE PIDO POR FAVOR A LA SECRETARIA CONTINÚE CON EL DESAHOGO DE LA SESIÓN.-----

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES EL NÚMERO SEIS, REFERENTE A LA PRESENTACIÓN DEL PRIMER INFORME SEMESTRAL QUE COMPRENDE EL PERIODO ENERO-JUNIO 2023 PARA INFORMAR LAS ACCIONES QUE SE REALIZARON EN EL SISTEMA, PASE Y ALERTA (SE PROYECTA VIDEO).-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** SI ALGUIEN TUVIERA ALGÚN COMENTARIO REFERENTE AL INFORME SEMESTRAL.-----

**MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES A. C.:** SI SOLICITAR QUE SE ESTABLEZCA UNA FECHA PARA QUE SE PUEDAN RECIBIR OBSERVACIONES A LOS DOCUMENTOS QUE SE NOS HICIERON LLEGAR PARA UN ANÁLISIS MÁS DE FONDO Y QUE ESTO SE RETOME EN LAS SESIONES DE LAS COMISIONES, GRACIAS.-----

**DRA. MARÍA DEL CARMEN ORDAZ, POIESIS S.C. CONSULTORÍA EN EDUCACIÓN Y GESTIÓN PÚBLICA:** NADA MÁS PARA REFORZAR RESPECTO A

TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023

MI PRIMER COMENTARIO EN ASUNTOS GENERALES, SI PLANTEAR QUE EN LOS DOCUMENTOS DEL PRIMER INFORME NO VIENE NADA ASÍ Y EL TRABAJO QUE HACE SIPINNA ES DE RECONOCIMIENTO, PERO ESE TRABAJO SOLO SERÍA EN CIERTAS ESCUELAS, PERO LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN ABARCA TODAS LAS ESCUELAS EN TODO EL ESTADO Y EN TODOS LOS MUNICIPIOS Y SI LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN ABONA AL TEMA DE PREVENIR Y ATENDER EL EMBARAZO ADOLESCENTE Y LA VIOLENCIA EN EL NOVIAZGO, IMAGÍENSE EL IMPACTO QUE SE TENDRÍA, POR ESO ES IMPORTANTE QUE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN REFLEJE EN EL INFORME SUS ACTIVIDADES, PORQUE COMO TAL EN EL INFORME NO ESTÁ REFLEJADA TODA LA INFORMACIÓN, PORQUE SI LO ESTÁ TRABAJANDO CON SIPINNA EN CIERTAS ESCUELAS, PERO ME IMAGINO QUE LA UNIDAD DE GÉNERO SE COORDINA PARA ACUDIR A ESTAS ESCUELAS, PERO EN EL COMÚN GENERAL, LA SECRETARÍA ATIENDE A MÁS DE 4 MIL ESCUELAS Y SI VERDADERAMENTE ATENDEMOS ESTA PARTE DESDE LOS DOCENTES, CAPACITÁNDOLOS DESDE LA PERSPECTIVA DE GÉNERO EL IMPACTO ES MUY GRANDE, SOBRE TODO PORQUE LA NUEVA ESCUELA ABORDAN ESTOS TEMAS, CON MAYOR RAZÓN LOS DOCENTES Y LOS CONSEJOS TÉCNICOS TIENEN QUE ATENDERLO, POR ESO ES MEJOR ABONARLE DESDE LA SECRETARÍA PARA PODER LLEGAR A TODOS LOS LUGARES DEL ESTADO Y CONTRIBUIR A UN IMPACTO Y NO SOLO DEJAR DE ESTAR EN LAS ESTADÍSTICAS COMO TERCER LUGAR EN EMBARAZO ADOLESCENTE, SINO TODO LO QUE LE OCASIONA AL ESTADO COMO LO ES LA SALUD PÚBLICA, ECONOMÍA EN LAS FAMILIAS, IMAGÍENSE TODO EL IMPACTO, LAS INCIDENCIAS Y LO QUE GENERA UN EMBARAZO ADOLESCENTE, IMAGÍNESE EL TENER EL TERCER LUGAR A NIVEL NACIONAL, ES POR ESO MI SOLICITUD EN ESE SENTIDO, GRACIAS.-----

**DRA. VERÓNICA AGUILAR VÁZQUEZ, DOCENTE DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE ZACATECAS:** ES EN REFERENCIA AL ASUNTO GENERAL, CREO QUE EN LO QUE HA MENCIONADO LA DRA. CARMEN Y LA MTRA. MARÍA LUISA EN LO QUE MENCIONABA LA SECRETARIA CON LOS MUNICIPIOS QUE AÚN NO ESTÁN CONFORMADOS LOS SISTEMAS MUNICIPALES, CREO QUE ES IMPORTANTE TRAER NUEVAMENTE A COLACIÓN QUE A PARTIR DE LA REFORMA DEL 2011 EN MATERIA CONSTITUCIONAL EN CUANTO AL RESPETO, GARANTÍA Y PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS QUE OBLIGA A LOS TRES PODERES EN SUS TRES NIVELES A DAR CUMPLIMIENTO A ELLO, PUES LOS MUNICIPIOS SE SIGUEN QUEDANDO DESFASADOS EN AÑOS PASADOS, SABEMOS QUE CUANDO SU ESTRUCTURA ESTÁ EN CONDICIONES MÁS COMPLICADAS Y COMPLEJAS QUE LAS INSTANCIAS ESTATALES, QUE TAMBIÉN DE POR SÍ SABEMOS QUE TAMBIÉN VIENEN SITUACIONES COMPLEJAS, PERO CREO QUE ES UN MOMENTO OPORTUNO PARA FORTALECER EN ESTA CONSTRUCCIÓN O ESTABLECIMIENTO DE IMPLEMENTACIÓN DE SUS SISTEMAS

TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023

MUNICIPALES DOS VERTIENTES QUE SON IMPORTANTES Y QUE HAN SIDO Y QUE HAN SIDO LA PUNTUACIÓN MUESTRA, LOS INSTITUTOS MUNICIPALES HAN ASUMIDO SIN QUE SEA SU OBLIGATORIEDAD COMO TAL LA ATENCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA, PORQUE LA OBLIGATORIEDAD DE LOS INSTITUTOS MUNICIPALES ES EL IMPULSO DE LA POLÍTICA MUNICIPAL EN MATERIA DE IGUALDAD Y SE NOS ESTÁ QUEDANDO FUERA, ASÍ COMO LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN LLEVA A LOS 58 MUNICIPIOS LOS TIPS, LLEGAN A LOS 58 MUNICIPIOS Y SE NOS ESTÁ QUEDANDO DESFASADO EN LA POLÍTICA DE REEDUCACIÓN A PERSONAS GENERADORAS DE VIOLENCIA, PORQUE ATENDER ESA POLÍTICA REEDUCATIVA SI ERRADICA, ES UN SÍMBOLO DE LA ATENCIÓN CON LAS MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA Y LO QUE HAY QUE GARANTIZAR EL DERECHO DE ACCESO A LA JUSTICIA, LA NO REVICTIMIZACIÓN Y LA REPARACIÓN DEL DAÑO Y AUN ASÍ FALTA MUCHO PARA GARANTIZAR LA NO REPETICIÓN DEL HECHO QUE SE ENFRENTA EN LA EDUCACIÓN DE LAS PERSONAS GENERADORAS DE VIOLENCIA, TAMBIÉN DE AHÍ TRABAJAR RELACIONES PREVENTIVAS, ESO CREO QUE ES IMPORTANTE TRAERLO PORQUE INCLUSO YA HA HABIDO ALGUNAS PROPUESTAS QUE DESDE SEDIF SE CREE UN AMBIENTE ESPECIALIZADO PARA LA ATENCIÓN DE PERSONAS GENERADORAS DE VIOLENCIA EN CUANTO A POLÍTICA REEDUCATIVA, BUSCAMOS ESTRATEGIAS QUE PUEDAN LLEGAR A LOS 58 MUNICIPIOS Y POR EL OTRO LADO TAMBIÉN LA PARTE DE LOS DOCUMENTOS QUE SE MANDARON PARA SU ANÁLISIS, ME GUSTARÍA PREGUNTAR JUSTO A QUÉ SE REFIERE CUANDO SE HABLA DE VULNERABILIDAD Y/MINORITARIAS QUE FUE ALGO PROHIBIDO Y QUE INMEDIATAMENTE EN LOS INDICADORES O EN LAS MEDIDAS, PORQUE YO ESTOY PERCIBIENDO QUE LA PALABRA MINORITARIAS SE ESTÁ REFIRIENDO A LAS PRESUNCIONALIDADES, SI NO ES ASÍ ACLARARLO Y SI NO SUGERIR PARA EVITAR CONFUSIONES Y DARLE LA IMPORTANCIA DE ESOS DOCUMENTOS ES QUE SE HABLA DE LA MUJER EN PLURAL, CUANDO HABLAMOS DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES RECONOCIENDO LA DIVERSIDAD DE LAS MUJERES QUE TENEMOS Y BUENO AGREGANDO ESTO DE LAS PRESUNCIONALIDADES Y PODER CONCRETAR MÁS EN ESPECÍFICO LA ATENCIÓN DE LAS PARTICULARIDADES QUE SE DA A CADA UNA DE ELLAS ESTO OBLIGA A QUE LOS MUNICIPIOS A QUE EN LA ATENCIÓN LLEVEN UN ANÁLISIS DE CONTEXTO Y QUE TAMBIÉN ES UNA PARTE QUE NOS ESTÁ FALTANDO EN LOS PROCESO DE ATENCIÓN, ES CUÁNTO.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** ¿ALGUIEN MÁS? LE CEDO EL USO DE LA VOZ A LA SECRETARIA, PARA QUE NOS APOYE A DESAHOGAR EL SIGUIENTE PUNTO.-----

**LEM. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES EL SÉPTIMO, QUE CORRESPONDE A

*Oscaraldo Jm. Ana Isabel Vicario y mls*

*[Handwritten signature]*

TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023

ASUNTOS GENERALES, POR LO QUE LES PIDO SI ALGÚN INTEGRANTE DESEA REGISTRAR SU PARTICIPACIÓN, ADELANTE MTRA. MARÍA LUISA.-----  
**MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES A. C.:** YO VOY A ABORDAR DOS ASUNTOS GENERALES, EL PRIMERO DE ELLOS CORRESPONDE A LA CANCELACIÓN DE LA SESIÓN DEL SISTEMA, ESTE SISTEMA TIENE FUNCIONANDO DESDE EL AÑO 2019 Y JAMÁS SE HABÍA SUSPENDIDO UNA SESIÓN, LA SUSPENSIÓN SE DA EN MEDIO DE DIVERSAS CRISIS, SE DA EN MEDIO DE UN INCREMENTO DE VARIOS DE LOS DELITOS QUE ESTÁN EN CONTRA DE LAS MUJERES, SE DA EN MEDIO DE CIFRAS ALARMANTES Y EN MEDIO DE UNA CIFRA NEGRA QUE APUNTA AL 92 POR CIENTO, DONDE PASAMOS DEL 95 AL 92 POR CIENTO, ES DECIR HAY UN INCREMENTO DEL 3 POR CIENTO EN LAS DENUNCIAS SE DAN EN MEDIO DE TRES DELITOS QUE FORMAN PARTE DE LA POLÍTICA DE PERSECUCIÓN PENAL QUE ESTABLECE PRIORIDADES EN LA FISCALÍA Y QUE TIENEN QUE VER CON VIOLENCIA FAMILIAR CUYO ÍNDICE DE IMPUNIDAD ES DEL 99 POR CIENTO, DE VIOLACIÓN CUYO ÍNDICE DE IMPUNIDAD ES DEL 99.7 POR CIENTO Y DEL FEMINICIDIO CUYO ÍNDICE DE IMPUNIDAD ES DEL 100 POR CIENTO PARA EL AÑO 2022, SE DA EN MEDIO DE SANCIONES MÁS ALTAS PARA LA COMISIÓN DEL MISMO DELITO SI ES UNA MUJER IMPUTADA Y JUICIOS MÁS CORTOS, SE DA EN MEDIO DE UN INCREMENTO EN DESAPARICIONES, DE VIOLENCIA FAMILIAR EVIDENTEMENTE DE ALGO QUE TIENE QUE VER CON UN FENÓMENO QUE NO ES RECIENTE, PERO QUE SÍ ESTÁ EN CRECIMIENTO CON EL ABANDONO DE FAMILIARES Y NOS DIMOS EL LUJO DE QUE SE SUSPENDIERA LA TERCERA SESIÓN DE ESTE AÑO SIN UNA CAUSA JUSTIFICADA, PORQUE NO HABÍA UNA CRISIS EN EL ESTADO QUE REQUERÍA AL GOBERNADOR Y AL SECRETARIO GENERAL, SE DA EN MEDIO DE QUE SE HA MANDADO DE MANERA REITERADA A QUE PRESIDAN ESTE SISTEMA OTRAS PERSONAS, QUE NO SON EL SECRETARIO GENERAL Y QUE NO ES EL GOBERNADOR, POR CIERTO ESTÁN REBASADAS LAS CANTIDADES DE ESTAS SESIONES QUE EL PRESIDENTE DE ESTE SISTEMA QUE ES EL GOBERNADOR, PUEDE NO ACUDIR, ESTÁN REBASADAS Y AUN ASÍ NOS DIMOS EL LUJO DE QUE SE SUSPENDIERA UNA SESIÓN Y LO QUE NOS DIGA COMO JUSTIFICACIÓN NO LO VAMOS A CREER PORQUE NOS DIMOS A LA TAREA DE LLAMAR A LA OFICINA DEL SEÑOR SECRETARIO GENERAL, PORQUE NOS DIMOS A LA TAREA DE REVISAR SI HABÍA ALGUNA CRISIS EN ALGÚN PUNTO DEL ESTADO QUE REQUIRIERA SU PRESENCIA PORQUE ADEMÁS LAS SESIONES DEL SISTEMA SE AGENDA CON TIEMPO, COMO PARA QUE PROBLEMAS DE AGENDA QUE FUE LO QUE NOS DIJO SU OFICINA, IMPIDIENDO LA REALIZACIÓN DE ESTE SISTEMA, EXIGIMOS ENTONCES SEÑOR SECRETARIO GENERAL QUE ESTO NO VUELVA A PASAR POR QUE NOS IMPIDIÓ LA DISCUSIÓN EN ESTE SISTEMA DE QUÉ PRESUPUESTO QUEREMOS PARA QUE SE IMPACTEN LAS ACCIONES PARA LA.



TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023

DEJAN EN SU LUGAR A ALGUIEN CERCANO QUE LE CUBRA LAS ESPALDAS Y A ELLAS LAS SACAN, SE SACAN AL AGRESOR, NO SE MUEVE A LA VÍCTIMAS DE SU ÁREA Y AQUÍ LAS AFECTARON LABORALMENTE, PORQUE NOS INTERESA, PORQUE HAY MUCHÍSIMAS PERSONAS EXPUESTAS QUE NO SE ATREVEN A DENUNCIAR Y EN ESA CIFRA NEGRA DEL 92 POR CIENTO HAY MUCHÍSIMAS VÍCTIMAS Y PEDIMOS SE ANALICEN LAS INSTITUCIONES, AHÍ ESTÁN LOS AGRESORES TAMBIÉN, NO LO PUEDEN EVADIR, NO LO PUEDEN OBIVIAR Y NO OLVIDO ESA RUTA PARA DEMOSTRAR QUE ESAS MUJERES MINTIERON EN CONTRA DE LA CARRERA POLÍTICA DEL JEFE, SIMPLEMENTE Y SENCILLAMENTE SE LE DIO LA COMODIDAD DE SALIR Y DEJAR A ALGUIEN CERCANO Y A ELLAS SE LES AFECTO, QUEREMOS INFORMACIÓN PORQUE EL AGRESOR ES AGENTE DEL ESTADO Y ESO AUMENTA EL RIESGO SIEMPRE, ENTONCES EN EL GOBIERNO ACTUÓ MAL, FUERA DE PROCEDIMIENTO Y LO HICIERON PÚBLICO, AHÍ ESTÁN LAS DECLARACIONES QUE DIJERON QUE LE CERRARON LA PUERTA PORQUE YA NO CONFIABAN EN ELLAS, AHÍ ESTÁN LAS DECLARACIONES Y SI NOSOTRAS NO CONFIAMOS EN ELLOS, TAMBIÉN LES VAMOS A CERRAR LA PUERTA, LES DIGO NO CONFIAMOS TAMBIÉN NOS DEJAN FUERA, PORQUE SI ESE ES EL PARÁMETRO NOS INTERESA, PERO QUE LO APLIQUEN, LES HACEMOS UNA LISTA Y LO CUMPLEN, CUÁLES SON LAS SANCIONES ANTE ESAS PERSONAS QUE DECLARARON, CUÁLES SON LAS SANCIONES APLICABLES ANTE ESAS PERSONAS QUE DECLARARON, CUÁLES SON LAS SANCIONES ANTE LA VIOLACIÓN DE PROCEDIMIENTO Y NO ME CUENTEN PORQUE YO SÍ ME SÉ EL PROCEDIMIENTO, CONOZCO LA LEY, LA HE EMPUJADO, JUNTO CON OTRAS MUCHÍSIMAS MUJERES QUE ARRIESGAMOS LA VIDA DÍA A DÍA EN ESTE ESTADO, HACIENDO ACTIVISMO, LLEGANDO HASTA LOS MUNICIPIOS CON NUESTROS PROPIOS RECURSOS, TRATANDO QUE ESTO SE ACABE Y QUE LO HAGAN DESDE GOBIERNO, NO SE VALE, ENTONCES EXIGIMOS RESPUESTAS, EXIGIMOS RESTITUCIÓN DE LOS DERECHOS DE ESAS MUJERES, EXIGIMOS REPARACIÓN DEL DAÑO Y EXIGIMOS ACCIONES CONTUNDENTES E INVESTIGACIÓN CONTRA ESE HOMBRE QUE DIEZ MUJERES LO SEÑALAN COMO AGRESOR, DIEZ, ALGUNAS NO DENUNCIARON Y LUEGO SALE UNA A LA QUE RESPETAMOS, A DECIR QUE NO ES CIERTO Y SE LE RESPETA SI CREE QUE NO ES VIOLENCIA, PERO QUE DIEZ LO HAYAN DICHO NOS PARECE DELICADO Y PARA ESA IMPASIVIDAD DEL ESTADO, QUÉ ESPERAMOS, QUE NOS MATEN A UNA POR CHISMOSA COMO LES DICEN A LA QUE ABRE LA BOCA, PUES NOSOTRAS NO, POR ESO LO DIJIMOS PÚBLICAMENTE, POR ESO ESTAMOS EN ESTE SISTEMA HACIENDO ESTAS DECLARACIONES, QUEREMOS JUSTICIA PARA ELLAS, PARA TODAS Y PARA NOSOTRAS, PORQUE CUANDO NO ES EL ESTADO ES UNA VIOLENCIA SIMBÓLICA TAMBIÉN CONTRA MÍ, SI SE LO HACE EL ESTADO YO SÉ QUE ESTOY EN RIESGO, PORQUE HAY AGENTES DEL ESTADO VIOLENTANDO CON LOS

Osvaldo Sr. A. no Estado Veracruz

RECURSOS DEL ESTADO QUE NOS CUESTAN A TODAS, ENTONCES ASIÉNTELO EN EL ACTA Y DIGAN QUE ESTAMOS EXIGIENDO RESPUESTA, REPARACIÓN DEL DAÑO Y QUE ESTO NO VUELVA A PASAR Y LO DECIMOS AQUÍ, QUE ESCUCHE EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, QUE LO ESCUCHE EL DE SEGURIDAD PÚBLICA, EL DEL C5 Y TODAS LAS AUTORIDADES, LA SOCIEDAD CUENTA Y YA BASTA, NI UNA MÁS, EL 25 DE NOVIEMBRE NO ES PARA FESTEJAR, ES PARA QUE DIGAMOS ESTO ES PARA QUE LAS AUTORIDADES LO ESCUCHEN Y PARA QUE NOS DIGAN QUE VAN HACER EN CONSECUENCIA, PORQUE NOSOTRAS YA LE DIJIMOS LO QUE ESTAMOS HACIENDO, POR NUESTROS MEDIOS, CON NUESTROS RECURSOS, PONIÉNDONOS EN RIESGO, TAL VEZ MÁS QUE USTEDES POR QUE NOSOTRAS NO TENEMOS ESCOLTAS Y AUN ASÍ ESTAMOS DANDO LA CARA, MUCHAS GRACIAS.-----

**ARQ. KARLA MARIBEL GIRÓN CORREA, REPRESENTANTE DE LA SECRETARÍA**

**DE EDUCACIÓN:** BUENAS TARDES, EN REFERENCIA A LO QUE COMENTA LA DRA CARMEN NOSOTROS TENEMOS LA REFORMA DE LA NUEVA ESCUELA MEXICANA Y SE TRABAJAN LOS CONSEJOS TÉCNICOS, DENTRO DE LA COORDINACIÓN DE POLÍTICAS DE EQUIDAD DE GÉNERO EN COORDINACIÓN CON EL DEPARTAMENTO DE PRESUPUESTOS EN UN INFORME DE ENERO A JUNIO DE ESTE AÑO, SE CAPACITARON EN UN CIENTO POR CIENTO DEL PERSONAL DE SUPERVISIÓN DE EDUCACIÓN BÁSICA, QUE ES PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIAS, CAPACITAMOS EN DERECHOS HUMANOS, EN ELLOS DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES, EL ACCESO A LA JUSTICIA, DERECHO A LA VIDA, LA PAZ, PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA Y LA IGUALDAD SUSTANTIVA, LA SENSIBILIZACIÓN DE LOS MAESTROS Y LAS MAESTRAS QUIENES OTORGUEN Y GARANTICEN ESOS DERECHOS A NUESTROS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES, PORQUE ESTAMOS OBLIGADOS A GARANTIZAR LA INTEGRIDAD FÍSICA, SOCIAL Y PSICOLÓGICA, CREO QUE EN EL REPORTE ESTAMOS PONIENDO ESTAS COBERTURAS QUE ESTAMOS HACIENDO DONDE DE ENERO A JUNIO SE ATENDIERON 6,200 PERSONAS CAPACITADAS, CREO QUE NUESTRAS CIFRAS NO ESTÁN MAL, TODA ESTA SEMANA ESTAMOS TRABAJANDO JUNTO CON LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA EN LAS ESCUELAS SECUNDARIAS DE LA CIUDAD, CREO EN EL TRABAJO ESTÁ EN LOS INFORMES SEMESTRALES, EL IMPACTO Y LA COBERTURA, EN DONDE HAN AUMENTADO LAS DENUNCIAS, TENEMOS ACCIONES CON ALGUNAS ESCUELAS SOBRE EL EMBARAZO ADOLESCENTE EN DONDE SE LES ESTÁN LA OPORTUNA ATENCIÓN TANTO PSICOLÓGICA Y ESCOLAR ES SU TRABAJO, SE HA VENIDO A CONOCER JOVENCITAS QUE TIENEN ALGÚN TIPO DE ABUSO SEXUAL ENTONCES ESTAMOS ACUDIENDO ANTE FISCALÍA CON LA MAESTRA XÓCHITL, ASÍ MISMO LA VINCULACIÓN CON OTRAS INSTITUCIONES, ES UN TRABAJO QUE SE ESTÁ REFLEJANDO ANTE LAS DIVERSAS SITUACIONES, DE ENERO A JUNIO Y DE JULIO A DICIEMBRE SE HAN REFLEJADO LAS CIFRAS, ES CUANTO, GRACIAS.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:**

¿HAY ALGUIEN MÁS?-----

Mr. Arq. Karla Girón Correa

**M EN I. RUTH ANGÉLICA CONTRERAS RODRÍGUEZ, COORDINADORA ESTATAL DE PLANEACIÓN:** BUENAS TARDES A TODAS Y TODOS, CON SU PERMISO SECRETARIO, CON EL PERMISO DE TODAS, INFORMARLES QUE PARA EL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2024 SE CONFORMARON 189 PROGRAMAS PRESUPUESTARIOS, LA COORDINACIÓN ESTATAL DE PLANEACIÓN ES LA QUE TIENE LAS ATRIBUCIONES DE INTEGRAR ESTOS PROGRAMAS PRESUPUESTALES PARA EL PAQUETE ECONÓMICO DE CADA AÑO, LA LEY DE PLANEACIÓN DEL ESTADO DE ZACATECAS Y SUS MUNICIPIOS SEÑALA QUE EL PRESUPUESTOS DE EGRESOS DEBE TENER LA PERSPECTIVA DE GÉNERO EN ESE SENTIDO, NUESTRO GOBERNADOR NOS HA INSTRUIDO Y NOS INSTRUYÓ PARA QUE GARANTIZÁRAMOS LA TRANSVERSALIDAD EN LAS DEPENDENCIAS Y ENTIDADES DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, POR LO CUAL QUIERO COMENTARLES QUE LAS 51 DEPENDENCIAS Y ENTIDADES SE ETIQUETARON 436 ACTIVIDADES DE LAS CUALES SON 39 DEPENDENCIAS Y ENTIDADES DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, ES DECIR, MÁS DE UN 76 POR CIENTO DEL PRESUPUESTO DEL 2024 TENDRÁ ESTA PERSPECTIVA, LA CUAL SE VERÁ REFLEJADA EN LAS ASIGNACIONES PRESUPUESTALES PORQUE ESTOS PROGRAMAS YA FUERON EMIGRADOS A LA SECRETARÍA DE FINANZAS A QUE SE LES ASIGNE TECHOS PRESUPUESTALES. EN ESE SENTIDO MI PROPUESTA SERÍA QUE PARA ESTE INFORME SE NOS ESTABLEZCA POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES CUÁL FUE EL SEGUIMIENTO SOBRE EL EJERCICIO FISCAL 2023 QUE CONFORMÓ TAMBIÉN ESTA TRANSVERSALIDAD, QUE NOS INFORME CUÁLES FUERON LOS PROGRAMAS QUE SE EJECUTARON CON LOS RECURSOS PARA QUE VEAMOS LAS CIFRAS QUE FUERON DESTINADAS PRECISAMENTE AL CUBRIMIENTO DE ESTA TRANSVERSALIDAD Y TAMBIÉN PARA EL 2024, TENER UN SEGUIMIENTO CON LAS DEPENDENCIAS Y CON ESTAS ACTIVIDADES, QUE SERÁN TRANSVERSALIZADAS, ES CUÁNTO.-----

**MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES A.C:** QUE SAQUE TODOS LOS PROYECTOS DE BIENESTAR DEL ANEXO DE TRANSVERSALIDAD A VER CUÁNTOS QUEDAN.-----

**M EN I. RUTH ANGÉLICA CONTRERAS RODRÍGUEZ, COORDINADORA ESTATAL DE PLANEACIÓN:** SI EFECTIVAMENTE ES LO QUE COMENTO, QUE PARA EL 2023 EL ANEXO 32 SE LE ETIQUETARON TAMBIÉN LAS ACTIVIDADES Y SERÍA MUY IMPORTANTE QUE LAS DEPENDENCIAS NOS PRESENTEN TODAS LAS ACTIVIDADES, PORQUE INCLUSO VUELVO A COMENTAR QUE SE CUMPLIERON LAS METAS DE LA MAYORÍA DE LAS DEPENDENCIAS EN CUANTO AL TEMA DE LOS PROGRAMAS PRESUPUESTARIOS Y SERÍA MUY IMPORTANTE QUE NOS PRESENTEN ESE CUMPLIMIENTO DE CADA META DE CADA UNA DE LAS DEPENDENCIAS, EN EL QUE SE DÉ CUENTA PRECISAMENTE QUE SI SE ESTÁ EJECUTANDO POR CADA UNA DE LAS DEPENDENCIAS Y ENTIDADES DE ESTA TRANSVERSALIDAD, ES CUÁNTO.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** ¿HAY ALGUIEN MÁS? SI ME PERMITEN, YO SOLO QUIERO MOSTRARLES UNAS GRÁFICAS, EN EFECTO NOSOTROS DESDE EL INICIO DE ESTA ADMINISTRACIÓN EL GOBERNADOR HA RECONOCIDO EL ÍNDICE DE VIOLENCIA QUE SE VIVE EN ZACATECAS Y AÚN FALTA PARA RECUPERAR LA TRANQUILIDAD Y LA PAZ A LA QUE ESTAMOS ACOSTUMBRADOS, TENEMOS QUE SEGUIRNOS ESFORZANDO MUCHO PARA GARANTIZAR UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA PARA LAS

**TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023**

MUJERES, TAMBIÉN QUIERO COMPARTIRLES ESTA GRÁFICA EN LA QUE  
PODEMOS VER EL ESFUERZO QUE ESTAMOS REALIZANDO; ZACATECAS EN EL  
2006 HACE YA 17 AÑOS, ERA UN ESTADO DE LOS MÁS TRANQUILOS DE LA  
REPÚBLICA, PERO AUN ASÍ TENÍAN UN NÚMERO IMPORTANTE DE HOMICIDIOS  
DOLOSOS, UN EJEMPLO YUCATÁN, ES EL ESTADO CON MENOS HOMICIDIOS  
DOLOSOS REGISTRAN ENTRE 1 Y 2, POR SUPUESTO QUISIÉRAMOS QUE ESE  
FUÉRAMOS NOSOTROS Y LES COMPARTO LA GRÁFICA PARA QUE ESTEMOS EN  
LA MISMA SINTONÍA Y PODAMOS DARNOS CUENTA A LO QUE NOS  
ENFRENTAMOS Y EL ESFUERZO QUE TENEMOS QUE IR HACIENDO, EN EL 2006  
EN ZACATECAS REGISTRO 81 HOMICIDIOS DOLOSOS ESE AÑO USTEDES  
RECORDARAN QUE LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD PÚBLICA A NIVEL  
NACIONAL DIO UN GIRO IMPORTANTE DONDE ARRIBO AL PODER EL  
PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN, DESDE ENTONCES MÉXICO Y ZACATECAS HA  
ESTADO INMERSO EN UNA DINÁMICA DELINCUENCIAL Y DE VIOLENCIA, QUE  
HASTA EL DÍA DE HOY TENEMOS QUE SEGUIR TRABAJANDO, DE 2006 A 2012  
USTEDES PUEDEN VER COMO SE FUERON INCREMENTANDO LOS  
HOMICIDIOS, PASAMOS DE 81 A 75 BAJO, DE 75 A 100, DE 100 A 131 Y DE 131 A 143  
Y DE 143 A 290 CASI EL DOBLE Y AHORA DE 290 A 464 Y ASÍ FUIMOS SUBIENDO  
CON ALGUNOS DESCENSOS HASTA EL 2021, DEL 2006 AL 2021 CUANDO INICIA  
ESTA ADMINISTRACIÓN LOS HOMICIDIOS DOLOSOS CRECIERON DE 81 A 1776  
ES UN CRECIMIENTO EXPONENCIAL Y DE AHÍ A LA FECHA POR SUPUESTO QUE  
HEMOS REALIZADO ESFUERZOS IMPORTANTES CON EL GOBERNADOR, HA  
ENCABEZADO ESOS ESFUERZOS IMPORTANTES PARA DISMINUIR LA  
VIOLENCIA EN ZACATECAS EN TODAS SUS MODALIDADES, 2023 ESTE DATO ES  
UN CIERRE AL DÍA DE AYER EN ZACATECAS SE REGISTRARON 932 DOLOSOS,  
NOS FALTA MUCHO PARA REGRESAR A LOS NIVELES QUE DESEAMOS DE  
PACIFICACIÓN, EN UN PRIMER MOMENTO TUVIMOS QUE CONTENER LA  
VIOLENCIA Y AHORA VAMOS HACIA ABAJO LA DELINCUENCIA ORGANIZADA,  
LA VIOLENCIA, ESTÁ ENRAIZADA EN NUESTRA SOCIEDAD, ASÍ ES COMO  
NOSOTROS LA RECIBIMOS Y NO PODEMOS NEGAR QUE NOSOTROS TAMBIÉN  
CUANDO VISITAMOS LAS COMUNIDADES, CUALQUIER TIPO DE VIOLENCIA  
ESTÁ ENRAIZADA EN NUESTRA SOCIEDAD Y ESTA VIOLENCIA NO VA A  
DISMINUIR SOLAMENTE CON LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD Y EL COMBATE  
FRONTAL A LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, SE NECESITA DE POLÍTICAS  
PÚBLICAS INTEGRALES, POLÍTICAS DE PREVENCIÓN Y NECESITAMOS  
PRECISAMENTE DE ESTE TIPO DE ACTIVIDADES Y SOBRE TODO QUE ESTE TIPO  
DE ACTIVIDADES GENEREN UN IMPACTO EN EL DISEÑO DE LAS POLÍTICAS  
PARA QUE SEAN EFICIENTES, QUERÍA MOSTRÁRSELOS PARA  
COMUNICÁRSELOS Y AHORA NOSOTROS COMO GOBIERNO ESTAMOS  
COMPITIENDO CON NUESTRAS PROPIAS CIFRAS, ESTO ES UN COMPARATIVO  
DE LOS HOMICIDIOS DOLOSOS REGISTRADOS 2021-2023 DE LOS MESES QUE  
YA ESTÁN CONCRETADOS DE ENERO A OCTUBRE, ALGUNOS MESES DE ESTA  
ADMINISTRACIÓN QUE YA LLEVAMOS MESES ININTERRUMPIDOS EN DONDE  
LA VIOLENCIA HA IDO A LA BAJA, EL ULTIMO OCTUBRE USTEDES PUEDEN VER  
2021 UN MES DESPUÉS QUE EL GOBERNADOR TOMO POSICIÓN, HABÍA  
151 HOMICIDIOS DOLOSOS, DESPUÉS SE REGISTRARON 138 Y EN ESTE OCTUBRE  
DEL 2023 SE REGISTRARON 73, UN DESCENSO APROXIMADO DE 31 PORCIENTO,  
LES COMENTO ESTO PARA QUE SEPAMOS HACIA DÓNDE VA LA ESTRATEGIA Y

*Escudo Mr. Ana Isabel Vizcarra*

**TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023**

TAMBIÉN LA IMPORTANCIA QUE TIENE DESDE UN ENFOQUE DE GÉNERO, ESA IMPORTANCIA PARA EL GOBERNADOR PARA LA CREACIÓN PACÍFICA EN TODO SUS ASPECTOS, DICHO ESTO QUISIERA PEDIRLE A LA SECRETARIA DE LAS MUJERES SE INTEGREN EN PIE DE REGISTRO LAS PARTICIPACIONES DE QUIENES HAN HECHO USO DE LA VOZ, YO QUISIERA TAMBIÉN HACER DOS PETICIONES PRIMERO, UNA QUE SE RETOMARA EL TEMA DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA Y CON EL SECRETARIADO EJECUTIVO VALE LA PENA DETALLAR UN POCO DE LO QUE SE ESTÁ LLEVANDO A CABO EN CADA UNA DE LAS ESCUELAS PARA ESTE PROGRAMA PRECISAMENTE DE PREVENCIÓN QUE SE ESTÁ LLEVANDO EN LAS ESCUELAS Y EN CASO DE SER NECESARIO TAMBIÉN PODER AFINAR, QUIERO PEDIR TAMBIÉN A LA SECRETARIA CON EL PERMISO DE LA MESA QUE SE REGISTREN CUÁLES HAN SIDO TAMBIÉN LOS INTEGRANTES FALTANTES, POR SUPUESTO QUE SE REGISTREN TANTO MUNICIPIOS COMO INSTANCIAS GUBERNAMENTALES QUE ESTÁN ASISTIENDO Y TAMBIÉN EN EL TEMA DE PREVENCIÓN DE EMBARAZO ADOLESCENTE, NO ESTÁ AQUÍ LA DRA. DIANA SAUCEDO SUBSECRETARIA DE PREVENCIÓN SOCIAL DEL DELITO, CREO QUE VALE LA PENA QUE EN ESTAS JORNADAS QUE NOSOTROS ESTAMOS LLEVANDO DE PREVENCIÓN EN LOS MUNICIPIOS SE INTEGRE LA SECRETARÍA DE LA MUJER, LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA YA LO HACE, PERO EN UN TEMA ESPECÍFICO QUE ES LA PREVENCIÓN DEL EMBARAZO ADOLESCENTES; YA PARA FINALIZAR SOLO QUISIERA MENCIONAR QUE EL DÍA DE HOY LA LEGISLATURA ESTARÁ ELIGIENDO A LA PERSONA QUE HABRÁ CONVERTIRSE EN LA NUEVA O EL NUEVO FISCAL GENERAL DE JUSTICIA DEL ESTADO, ES ALGO MUY IMPORTANTE PARA LA PREVENCIÓN DE LO QUE ESTÁ SUCEDIENDO EN MATERIA DE GÉNERO, LOS CANDIDATOS ESTÁN PRESENTANDO, YO QUISIERA HACER UN PEQUEÑO ÉNFASIS PARA RECONOCER EL TRABAJO DE UNA DE NUESTRAS CANDIDATAS LA COMISIONADA DE ATENCIÓN INTEGRAL A VÍCTIMAS LA LICENCIADA MÓNICA QUE EL DÍA DE HOY Y QUE LA VERDAD EN EL POCO TIEMPO QUE TENGO DE CONOCERLA HA DEMOSTRADO NO SOLAMENTE SER UNA CONOCEDORA DE LA NORMATIVIDAD, ALGUIEN CON UN AMPLIO CONOCIMIENTO EN LA MATERIA Y LO QUE HA DEMOSTRADO UN COMPROMISO REALMENTE INCANSABLE CON LAS VÍCTIMAS DE VIOLENCIA, ADEMÁS DE SER PROFESIONAL ES ALGUIEN COMPROMETIDA AQUÍ RECONOZCO SU TRABAJO Y ES UNA DE LAS PERSONAS QUE PRECISAMENTE LOGRÓ INTEGRAR ESTA TERNA, DESDE AQUÍ, LIC. MI RECONOCIMIENTO Y FELICIDADES POR SU TRABAJO Y TAMBIÉN RECONOCER EL TRABAJO DE LA MAESTRA FLOR QUE NOS ACOMPAÑA TAMBIÉN EL DÍA DE HOY, EN REPRESENTACIÓN DEL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA, AL COMISIONADO LOCAL DE BÚSQUEDA DE PERSONAS UN TEMA PRIORITARIO EN NUESTRO GOBIERNO DE ZACATECAS Y COMENTARLES QUE LA VIOLENCIA O LO QUE GENERA LA VIOLENCIA, PERO EL TEMA DE TEMA PARA EL GOBERNADOR ES LA PACIFICACIÓN DEL ESTADO Y NO VAMOS A CEDER EN ESE TEMA, ES COMPLEJO PERO AHÍ ESTÁN LOS RESULTADOS, POR SUPUESTO QUE NOSOTROS QUEREMOS REGRESAR AL ZACATECAS PACÍFICO DE HACE 20 AÑOS Y ESE VA SER EL MÁXIMO ESFUERZO DE TODOS Y TODAS QUIEN INTEGRAMOS EL GABINETE DEL GOBERNADOR ESTAMOS COMPROMETIDOS, AGRADECEMOS SU PRESENCIA, PEDIRLE A LA SECRETARIA TOME LISTA DE LOS

TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023

ACUERDOS QUE SE HAN TOMADO Y SIN MÁS, CONTINUAMOS CON EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.-----

**MTRA. MARÍA LUISA SOSA DE LA TORRE, PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES A.C:** SECRETARIO EL HECHO DE QUE NO ME DÉ RESPUESTA QUIERE DECIR QUE EL QUE CALLA OTORGA, SON MUCHOS TEMAS A TRATAR, RECORDAR QUE HEMOS SOLICITADO REUNIÓN CON EL GOBERNADOR Y QUE EN TODO ESTE TIEMPO DE GOBIERNO NO HAN ATENDIDO NUESTROS PLANTEAMIENTOS QUE NO SON EN BENEFICIO NUESTRO, SINO DE LAS MUJERES ZACATECANAS, UNA VEZ MÁS Y DE MANERA PÚBLICA SOLICITAMOS ESA REUNIÓN PARA QUE SE NOS DÉ RESPUESTA, PORQUE TENGO UN DERECHO A LA LIBERTAD COMO CIUDADANA , COMO ZACATECANA, COMO ACTIVISTA, COMO LUCHADORA POR LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES, TENGO DERECHOS.-----

**LIC. MÓNICA MARTÍNEZ ALVARADO, TITULAR DE LA COMISIÓN EJECUTIVA DE ATENCIÓN INTEGRAL A VÍCTIMAS:** BUENAS TARDES A TODOS USTEDES, MUCHAS GRACIAS POR ESCUCHAR LAS PALABRAS DEL SEÑOR SECRETARIO, DE MI PARTE AGRADECERLE, TAMBIÉN ES JUSTO SEÑALAR QUE ES UNA OBLIGACIÓN DE TODO ESO QUE ESTÁ PASANDO EN LA COMISIÓN EJECUTIVA DE ATENCIÓN INTEGRAL A VÍCTIMAS EL RECONOCIMIENTO DEL SEÑOR SECRETARIO Y EL RECONOCIMIENTO DEL SEÑOR GOBERNADOR ES PRECISAMENTE PORQUE ELLOS LO HAN REALIZADO EN FAVOR DE LA COMISIÓN EJECUTIVA DE ATENCIÓN INTEGRAL A VÍCTIMAS Y DE HECHO DE QUE ESA COMISIÓN TENGA EL APOYO ES GRACIAS A QUIEN ESTÁ AL FRENTE, TAMBIÉN ES UN RECONOCIMIENTO PARA MÍ Y ES UNA OBLIGACIÓN QUE USTEDES LO SEPAN, EL SEÑOR SECRETARIO TIENE MUCHA SENSIBILIDAD, ESTAMOS HACIENDO UN TRABAJO, ES UN TRABAJO EN CONJUNTO, NO ES INDIVIDUAL Y TENEMOS QUE CONFIAR EN LAS PERSONAS QUE ESTÁN AL FRENTE DE LAS DEPENDENCIAS PARA PODER DAR RESPUESTA Y QUE TAMBIÉN SE LES ACREDITE EL TRABAJO. CREO QUE ES UNA OBLIGACIÓN DECIRLES QUE SON PERSONAS QUE REALMENTE TIENEN ESA VISIÓN DEL RECONOCIMIENTO A ESTOS NIVELES DE PARTICIPACIÓN Y AQUÍ ESTÁ LA MUESTRA MÁS GRANDE, BRINDAR ESA OPORTUNIDAD Y ESE RECONOCIMIENTO EN CADA UNO DE LOS ESPACIOS DE SUS ESPACIOS ENTONCES YO QUIERO NADA MÁS QUIERO QUE USTEDES QUE USTEDES LO SEPAN QUE ESTAMOS TRABAJANDO DE VERDAD, NO SE ALCANZA A VER POR QUÉ LA MAGNITUD DEL PROBLEMA ES MÁS GRANDE PERO SI ESTAMOS UNIDAS EN ESTE MOVIMIENTO, YO RECONOZCO Y ADMIRO A LA MAESTRA QUE ES UNA LUCHADORA, ASÍ QUISIERA QUE FUÉRAMOS TODAS, YO LA APOYO EN LO QUE ELLA DIGA, ELLA TIENE ABIERTA LAS PUERTAS EN LA COMISIÓN, AL IGUAL QUE TODAS USTEDES, CUALQUIERA QUE QUIERA ACUDIR A LA COMISIÓN ES BIENVENIDO Y VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO HASTA DONDE NOS LO PERMITAN, ESTAMOS CREYENDO EN LA PROGRESIVIDAD Y ESE DERECHO A LAS MUJERES QUE ESPERO MÁS QUE NADIE UNA RESPUESTA BIEN POR HABER ESTADO EN ESE LUGAR Y HASTA ESE NIVEL, SI NO PASA DE AHÍ YO ME DOY POR SATISFECHA Y VAMOS A SEGUIR LUCHANDO Y TAMBIÉN QUIERO QUE HAGAMOS ESE AGRADECIMIENTO AL SECRETARIO, AL SEÑOR GOBERNADOR QUE SE HACE UN TRABAJO EN CONJUNTO, SIEMPRE QUE TOCO LA PUERTA ESTÁ EL SEÑOR SECRETARIO, LEJOS DE SER UNA PERSONA TAN

*Osvaldo M. Ana Isabel Vizcarra*

TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
29 DE NOVIEMBRE DE 2023

JOVEN TIENE UNA GRAN VISIÓN Y ESO HAY QUE RECONOCERLO, LES AGRADEZCO MUCHO-----

**DRA. MARÍA DEL CARMEN ORDAZ, POIESIS S.C. CONSULTORÍA EN EDUCACIÓN Y GESTIÓN PÚBLICA:** LAS PALABRAS DE LA LIC. MÓNICA, YO LE RECONOZCO TODO SU TRABAJO, UN RECONOCIMIENTO MUY GRANDE, YO ME UNO A LA PETICIÓN QUE HACE LA PRESIDENTA DE LA COORDINACIÓN FEMINISTA OLIMPIA DE GOUGES LA MTRA. MARÍA LUISA, QUE HEMOS SOLICITADO LAS ORGANIZACIONES FEMINISTAS UNA REUNIÓN CON EL SEÑOR GOBERNADOR, CON USTED MISMO HEMOS ESTADO, CREO QUE QUIENES ESTAMOS AQUÍ EL TRABAJO QUE HACEMOS NO SOLAMENTE ES EXIGIR LOS DERECHOS QUE DE ALGUNA MANERA CORRESPONDEN POR SER SIMPLEMENTE CIUDADANAS, PERO CREO QUE SI TIENE QUE SABER QUE EL HECHO DE QUE ESTAMOS BUSCANDO CÓMO TRABAJAR O CÓMO COADYUVAR ESA ES NUESTRA EXIGENCIA, SIEMPRE VAMOS CON ALTERNATIVAS, PROPUESTAS Y VULNERABLES DE NUESTRO TRABAJO, PORQUE NOSOTRAS NO RECIBIMOS UN SUELDO, AQUÍ LO QUE NOS MUEVE ES GENERAR EL BIENESTAR, LO QUE USTEDES TAMBIÉN ESTÁN TRABAJANDO, BUSCANDO UN ESTADO DE PAZ Y SEGURIDAD PRINCIPALMENTE PARA LAS MUJERES QUE SOMOS MÁS DE LA POBLACIÓN Y NO SOLO MUNDIAL, NACIONAL Y EN ZACATECAS, ENTONCES EL HECHO DE QUE QUERAMOS HABLAR CON EL GOBERNADOR ES PARA HABLAR DE UN TRABAJO CONJUNTO, DECIRLE LAS NECESIDADES REALES NO PORQUE LAS DESCONOZCA, PERO COMO DESDE QUIENES ESTAMOS EN CAMPO, PODEMOS GENERAR ALTERNATIVAS Y VER QUE ESAS ALTERNATIVAS REALMENTE FUNCIONEN, NO PORQUE NO LO HAGAN O QUE NO FUNCIONEN, SI NO PARA FORTALECER Y COMO LOGRAR UN IMPACTO, COMO ESE ESFUERZO QUE HACEN CONJUNTAMENTE CON LA SOCIEDAD CIVIL QUE NECESITAMOS EN EL CAMPO, SE APOYE VERDADERAMENTE Y TENGA UN IMPACTO, POR ESO ME UNO A LA SOLICITUD DE LA MESA CON EL GOBERNADOR PARA QUE NOS RECIBA Y PARA PODER TRABAJAR EN ESE SENTIDO, NO SOLO EL TEMA DE C5, SI NO PARA OTROS TEMAS MÁS, POR TAL ME UNO A LA PETICIÓN, GRACIAS.-----

**LIC. KARLA ISABEL GUARDADO OROPEZA, SECRETARIA TÉCNICA:** INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE EL OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA ES EL CIERRE DE LA SESIÓN.-----

**MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO:** MUY BIEN MUCHAS GRACIAS A LOS INTEGRANTES DE ESTE SISTEMA, Y SIN MÁS SIENDO LAS 12 HORAS CON 47 MINUTOS DEL DÍA 29 DE NOVIEMBRE DEL 2023, DAMOS POR CONCLUIDA ESTA SESIÓN, MUCHAS GRACIAS.-----

**FIRMA DE CONFORMIDAD**

MTRO. RODRIGO REYES MUGÜERZA  
SECRETARIO GENERAL DE  
GOBIERNO

LEM. KARLA ISABEL GUARDADO  
OROPEZA  
SECRETARIA TÉCNICA